



## RED COMPARTIDA

### EL PROFE MONREAL

**P**ues al parecer el senador Ricardo Monreal ya no solo da clases de Derecho en la UNAM sino también en la Secretaría de Gobernación y en una de esas hasta en Palacio Nacional y no es mala fe, pero en la reunión que tuvo en la mañana del 12 de diciembre con Adán Augusto López, el legislador le explicó todo lo que hicieron mal sus expertos en Derecho Constitucional y cómo la Cámara de Diputados aprobó algo que simplemente viola las garantías constitucionales y en un documento que puede ser resumido en tres páginas se plantea que hay como cinco artículos de la Constitución vigente que se violan abiertamente y hay uno, el 41, que es el más violentado de todos, de hecho, para el gobierno federal es el que más problemas le genera porque es el que garantiza la existencia misma del INE. El ánimo entre el senador y la mano derecha del presidente López Obrador, nos dicen, fue de cordialidad aunque haya cosas que, le explicaron, carecen de base legal y en algunos casos desaparecen o niegan la existencia del Estado mexicano como es la idea de los autogobiernos indígenas. Total, son poco más de 20 observaciones que hace el profe Monreal al secretario de Gobernación.

**E**n Sonora la situación de inseguridad no parece tener solución a corto o mediano plazo, en plena temporada en que la gente por fiestas, brindis y cenas navideñas, anda en la calle

con dinero recibido por el aguinaldo y la vida nocturna se ve crecida así como las compras de temporada. Bueno, lo que nos dicen es que hubo una llamada a la Federación del gobernador Alfonso Durazo pidiendo ayuda y no solo de la Guardia Nacional sino también a la policía cibernética porque el crimen organizado logró que en redes sociales se compartan los videos de sus escaramuzas y no pueden bajarlos.

**Y** hablando de seguridad y operativos navideños. Nos cuentan que donde más preocupados están por el número de personas a cuidar y brindar seguridad es en la ruta Reynosa - Monterrey por los paisanos que viajan a visitar a sus familias con regalos de Estados Unidos, situación que los hace muy vulnerables a retenes apócrifos y alcances de los grupos del crimen organizado para cobrarles peaje, quitarles dólares y regalos. Una de las preocupaciones que tienen los viajeros es la seguridad y los paisanos se organizan en redes sociales para caravanas y esperan la salida de columnas de viaje para cruzar esos caminos, esperando ser menos vulnerables en grupo que ir por separado.

**P**D: De la nada salió la encuesta que dice que Armando Guadiana será el candidato de Morena a gobernador de Coahuila. Se suponía sería en enero, pero las prisas del senador se aceleraron, en el camino quedaron todos los planes que tenía el subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja.